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   第２回あわら市行政改革等推進委員会会議録（要旨） 

 

１ 日 時 平成28年２月３日(木) 13:30～17:30 

２ 場 所 あわら市役所204会議室 

３ 議 題 ・行政評価（施策）の外部評価 

４ 資 料 ・平成27年度施策評価シート 

５ 出席者 委員：桑原美香、達川昌美、絹谷忠典、伊藤和幸、佐孝修彦、牧田きさ代、番場

明美 

市：嶋屋昭則（総務部長）、佐藤雅美（財政部長）、城戸橋政雄（経済産業部長）、

堀江与史朗（土木部長）、中村勝久（土木部理事）、平井俊宏（総務課長）、

中林敬雄（農林水産課長）、山口徹（観光商工課長）、川西範康（建設課長）、

西出茂隆（上下水道課長補佐）、小嶋範久（政策課長）、山口功治（政策課

長補佐）、赤神貴幸（政策課主査） 

６ 会 議 

・委員の出席状況の報告 

・会長あいさつ（要旨） 

前回（１月28日）の会議では、委員自身の生活とも兼ね合わせながらいろんな意見をいただ

いた。今回も同様に忌憚のない意見をお願いしたい。 

・議事 

※以下の議事録において、施策番号は【 】、事務事業番号は< >で表記する。 

会長 【11】学校教育の充実について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【11】学校教育の充実の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 指標を改めるべき。 

 

委員 給食の食べ残しが増えているが、なぜか。 

教育総務課長 平成26年度より、給食センターを一本化したことにより汁物をカウントするよ

うにしたため。 

 

会長 【12】高等教育機関との連携について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【12】高等教育機関との連携の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

会長 家庭的な事情により、大学進学が伸び悩んでいるということはないか。 

教育総務課長 普通科クラスの学生は、ほとんどが大学進学を考え入学している。 

会長 【13】青少年の健全育成について、事務局の説明をお願いする。 
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事務局 （【13】青少年の健全育成の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 声かけ・注意指導件数について、どのような事案に対し声かけを行っているのか。 

文化学習課長 夕方、帰宅していない児童に対し、帰宅を促すよう指導している。 

委員 非行事案として、深夜徘徊等の件数はどのくらいか。 

文化学習課長 現状、小中学校では、そのような事案は発生していない。 

委員 学校等への連絡はしているのか。 

文化学習課長 することが望ましい。 

委員 中学校の部活動について、クラブに参加しない児童はどのように対応しているのか。 

教育総務課長 違う部活に入るよう促している。 

委員 子ども会の活動に対し、どのような支援を行っているのか。 

文化学習課長 補助金として支援している。 

委員 どのような方が支援を担っているのか。 

文化学習課長 ジュニアリーダー等が支援活動を行っている。 

委員 青年の家はいつオープンするのか。 

文化学習課長 ３月には示される予定。 

委員 子どもたちへの 

委員 情報交換する場が必要ではないか。 

文化学習課長 今後検討を行う。 

 

会長 【14】生涯学習の推進について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【14】生涯学習の推進の施策シートの説明）。 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 各地区にいる生涯学習推進委員の役割は何か。 

文化学習課長 花いっぱい運動や清掃等の環境美化運動やふるさと。 

委員 生涯学習推進委員が公民館活動に参加することはないのか。 

文化学習課長 公民館事業にも参加している。 

委員 

文化学習課長 推進員が中心となり、まちづくり協議会を運営しているところもある。 

委員 子どもを集める事業の展開に力を入れてほしい。 

文化学習課長 教育長もこの点について、強く進める方針を示している。 

委員 公民館受講者数の減少について、企画力を発揮し努めてほしい。 

文化学習課長  

 

会長 【15】生涯スポーツの推進について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【15】生涯スポーツの推進の施策シートの説明） 
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会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

会長 特に意見がないようであるので、次に移らせていただく。【16】文化と芸術の振興につ

いて、事務局の説明をお願いする。 

 

会長 【16】文化と芸術の振興について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【16】文化と芸術の振興の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 老朽化している文化会館について、取り壊し等の議論がなされていると思うが、現状で

どうなっているのか。 

文化学習課長 議会等でも議論がなされている。財政上の事情もあり、現時点で方向性は示せ

ない。 

委員 いつまで使えるのか。 

文化学習課長 地権者との土地の契約が平成31年度までとなっている。取り壊しとなった場合

は、契約満了後に返還することになると思う。 

委員 かつて行われていたアンサンブルコンサート等を実施する団体は育っているのか。 

文化学習課長 現在は育っていない。ピュアファームや などそれぞれが行っているが、継続

的に実施できる団体は育っていない。 

委員 創作の森で、野外コンサートなど、バンド活動等が自由にできるように開放できないか。 

文化学習課長  

委員 作家の作品が、駅や旅館などあわら温泉の見えるところに展示するなどの仕掛けができ

ないか。目標値の15万人も少ないように感じる。倍の30万人を目標とすべき。 

文化学習課長 検討したい。 

会長 文化財保護計画の進捗はどうなっているか。 

文化学習課長 文化財の管理は、委託し適切な管理に努めている。例えば、北陸道など管理が

跨っているところは行政がやっている。保護計画は進んでいない。 

会長 どういったことがネックとなっているのか。 

文化学習課長 協議会が立ち上げられていない。 

委員 どういったものが文化財なのか。 

文化学習課長 仏像など有形文化財が主である。 

委員 対外向けの文化財の周知はなされているのか。 

文化学習課長 公民館単位で周知している。お宝体験ツアーを、学芸員を連れて行う予定であ

る。 

委員 よい企画であるため、是非進めてほしい。 

委員 〈99〉文化振興事業の開催について、観月の夕べは本来の主旨が薄れているように思わ

れる。花火大会がメインになっているような気がする。 

文化学習課長 観月の夕べについては、お茶席や芸能などをメインに行われてきたが、現在は
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花火大会がメインとなっている。当初の予定として、最終的には観光振興に発展すべきと考

えており、その時期がきていると考えている。文化振興の役割は一定の終えたと評価してい

る。 

委員 現在も文化協議会が主催か。 

文化学習課長 高年齢化 

 

会長 続いて、【17】土地利用の適正化について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【17】土地利用の適正化の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 コンパクトシティの概念に反するが、三菱農機からあわら警察署にかけて、農業振興地

域の除外を見直す予定はあるのか。 

建設課長 現時点では考えていない。 

委員 温泉街の空き建物や空き地の対策はどのように考えているのか。 

政策課長 民間同士の契約に行政が関与することは難しいように感じている。 

委員  

総務部長 住宅地の話を申し上げると、言えば昭和の終わりから平成の始めにかけて金津の市

街地の一部を団地化し、道路や上水道等のインフラ整備を行った。まずは、団地の空いてい

るところに住んでもらうことを優先すべきと考える。現時点では、田んぼの真ん中に住むと

いうことは道路や上下水道のインフラ整備も新規に発生し事業費を多大に要するため厳し

いと考える。 

土木部理事 新幹線建設については、用地買収が伴うが。 

委員 地籍調査はどのくらい進んでいるのか。 

建設課長 山があるところはまだ着手していない。 

 

会長 【18】道路交通網の整備について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【18】道路交通網の整備の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 北陸新幹線や国体に向けて、新たに道路建設を行う箇所はあるのか。 

土木部長 現在進めている国道８号バイパスがある。石塚・・・・・平成31年度までとなって

いる。 

委員 ＪＲ芦原温泉駅からあわら温泉までの道路は着手するのか。 

土木部長 ＪＲ芦原温泉駅から北側は用地交渉を進めている。 

委員 国道８号バイパス 

土木部長 笹岡までの暫定２車線を進めている。・・・ 

委員 石川県側は進んでいるのに、福井県側は進んでいないように見受けられる。 

土木部長 促進協議会 
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委員 温泉街の除雪が、圧雪で苦情を受ける。融雪等の対応を図れないか。 

土木部長  

委員 除雪の業者は足りているのか。 

土木部長 厳しい状況であり、財政事業を考えると今後も増えることはないと思う。 

委員 除雪車購入の補助金があるが、担い手の問題で購入が進まない。 

委員 危険な橋梁がいくつくらいあるのか。 

土木部長 石塚橋が一番悪い（４段階中３） 

委員 北潟湖のサイクリングロードについて、吉崎まで伸ばす計画はどうなっているのか。 

土木部長 用地交渉がうまく進まず、そのままとなっている。三国土木事務所が、305号の改修

事業として進めるしかない。 

委員 新幹線の用地交渉がうまくいかなかった場合はどうなるのか。 

土木部理事 強制収用の策をとる。 

 

会長 【19】新幹線開業に向けた周辺整備について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【19】新幹線開業に向けた周辺整備の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 周辺整備計画と駅舎の位置が違っているが、市民の理解は得られているのか。 

土木部長 平成28年度の見直しを予定しており、その後周知を図っていく。 

委員 並行在来線の財政負担はどの程度か。 

土木部理事 現在協議中である。開業２年前には第３セクターが立ち上がるのが通例である。 

 

会長 【20】機能的なまちの整備と景観への配慮について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【20】機能的なまちの整備と景観への配慮の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 景観まちづくり協議会で話し合った結果が景観条例に反映されるのか。 

土木部長  

委員 災害住宅（市営住宅）の状況はどうなっているのか。住居者が出て行った段階で撤去す

る方針と認識しているが。 

土木部長 入居者が全員出て行った後に撤去する方針である。 

委員 借地料はどのくらいか。 

土木部長  

 

会長 【21】上水道事業の運営について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【21】上水道事業の運営の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 契約水量の見直しは現実的に進むのか。 
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上下水道課長 広域的な取り組みとして、坂井市、財産区も交えて議論している。 

委員 水量について、時期的な差はあるのか。 

委員  

委員  

上下水道課長  

 

会長 【22】下水道事業の運営について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【22】下水道事業の運営の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 下水道の接続について、悪質的に接続しない世帯に対しての対応はどのように行ってい

るのか。不公平感を抱くときがある。 

上下水道課長 罰則規定を準拠している。 

委員 滞納整理 

上下水道課長  

 

会長 【23】地域防災の強化について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【23】地域防災の強化の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 〈142〉消防団の強化について、団員の平均年齢はいくつか。高齢化が心配される。 

総務課長 嶺北消防組合にて把握しており、現在は回答できない。若い団員の入団に努められ

ている。 

委員 自主防災組織 

総務課長 全地区で・・・。 

委員 区主催の防災訓練については、消防に協力を依頼しているが、秋口に各地区の訓練が立

て込んでおり職員が来てくれないことがあった。対策はないか。 

総務課長 今後は、地区同士の横のつながりを強化するよう努めている。 

委員 暴力団員で市民はどのくらいいるのか。 

総務課長  

委員 避難場所に小学校が指定されているが、夜に災害が起こった場合に鍵がどこにあるのか

もわからない状況でどうしたらよいのか。 

総務課長 施設管理者と協議の上、区長に鍵を管理してもらうなどの体制づくりを教育委員会

とも協議しながら進めたい。 

 

会長 【32】交流の推進について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【32】交流の推進の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 
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委員 紹興市と提携を結んで何年になるのか。 

総務課長 35年である。 

 

会長 【33】市民目線に立った行政運営について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【33】市民目線に立った行政運営の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 温泉地区など、自治会への加入が進みにくい状況にある。区費の徴収など、強制できな

い事情もあり困っている。 

総務課長 転入者が多い地区ではどうしてもそのような事情はあると思う。 

委員 かつてあったような・・・運動は今でも行っているのか。 

総務課長 花いっぱい運動等の活動を行っている。 

 

事務局 （【34】人権の尊重の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 〈218〉女性に対するあらゆる暴力の根絶について、相談窓口はどこに設置しているのか。 

総務課長 男女共同参画推進室や・・・。 

委員 あわら温泉に外国人観光客が増えてきているが、後進国の外国人に対する市民の偏見が

ないよう、おもてなし向上の意味も込めて。 

総務部長 加賀市を含めた祈りの道協議会を中心に対策を進めていきたい。 

委員 男女共同参画つどいの年齢層はどのようか。学生へのＰＲを強化してはどうか。 

総務課長 おっしゃるとおりである。学生が中心となった団体がないため、進めにくい状況に

ある。ご指摘いただいた点を踏まえて検討したい。 

委員 市職員の女性の割合はどのくらいか。 

総務課長 女性は45％程度。うち、課長補佐職は30％、管理職は10％ほどと低い。 

 

会長 【35】情報化の推進について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【35】情報化の推進の施策シートの説明） 

会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

会長 電子申請の手続数が減っているが、理由は何か。 

政策課長 スポーツ施設の利用申請について、電子申請を廃止した。これは、県外の民間が施

設の予約を抑えてしまって、市民が利用できない状況を改善するためである。 

会長 コンビニ交付はできるのか。 

政策課長 できる。 

 

会長 【36】効率的な行財政運営について、事務局の説明をお願いする。 

事務局 （【36】効率的な行財政運営の施策シートの説明） 
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会長 ただ今の事務局の説明に対し意見や質問はないか。 

委員 総合振興計画が10年後の将来を見据えたものとなっているが、時代背景が変わる影響も

考え、３年ごとに見直す仕組みを講じられたい。 

政策課長 行政評価については、新たな総合振興計画に基づき、毎年評価し、ＰＤＣＡを機能

させるよう行う予定である。 

委員 〈241〉市税の適正な賦課について、今後普通徴収が特別徴収に移行されるということで

ある。 

財政部長 そのとおりである。特別徴収は法律で定められている。 

委員 市の遊休地処分率0.0％というのはどういうことか。 

総務部長 売れない土地があって・・・。監理課に数値Ｈ26要確認 

 

事務局 ２日間に渡る協議内容については、議事録作成後、会長と協議しながら委員会として

の意見を取りまとめ、最終的には市のホームページ上で公開する。 

事務連絡１（議事録送付の件）。事務連絡２（委員謝礼の件）。 

会長 長時間に渡る議論にお礼を申し上げる。以上で本年度の委員会を終了する。 

（16:30閉会） 

 


